

INE revela alza en la desocupación regional e informalidad laboral

TRIMESTRE. *Mientras el desempleo se empinó a un 4,9%, los trabajadores sin contrato contabilizan 30,2%.*

A un 4,9% llegó la desocupación en Los Lagos durante el trimestre móvil abril-junio, informó ayer el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) de Los Lagos.

La cifra es mayor en 0,5 puntos porcentuales (pp.), respecto al mismo período del año pasado; así como 0,1 pp, en relación al trimestre anterior. Asimismo, marca el mayor porcentaje de la tasa de desocupación regional de los últimos 12 meses.

El INE definió que este resultado obedece principalmente a que hubo más gente buscando empleo -o incremento de la fuerza de trabajo (13,1%), que personas ocupadas (12,5%).

También ratificó la tendencia de ocupación por género en desmedro de las mujeres, cuya tasa de desocupación fue de 6,4%, mientras que la de los hombres la estimó en 3,8%.

ESTACIONALIDAD LABORAL

Al analizar los datos del boletín de empleo del INE, Sandra Aguilar, presidenta de la CUT Llanquihue, atribuyó esta alza a una menor demanda de empleo en los principales sectores productivos de la región.

“Sabemos que en esta época del año disminuye el poder de contratación en sectores como ganadería y salmonicultu-

ra”, afirmó. En efecto, la actividad económica que registró la principal caída fue industria manufacturera (-12,8%).

No obstante, Aguilar dijo que los ocupados aumentaron en un 12,5% “con un trabajo formal, con contratación”, lo que se explica por el crecimiento en el comercio (31,5%), agricultura y pesca (31,3%) y administración pública (39,9%).

La líder provincial de la CUT expresó su inquietud por el alza interanual de 1,9 pp. que muestra la tasa de ocupación informal (30,2%). Mientras que las personas que se desempeñan en la categoría ocupacional “por cuenta propia” tuvieron un alza de un 11,3%.

LA MÁS BAJA

Mientras que el secretario regional ministerial (seremi) del Trabajo y Previsión Social, Ricardo Ebner, aseveró que “seguimos siendo una de las regiones con tasa de desocupación más baja del país”.

Sobre el aumento de 12,5% en los trabajadores ocupados, Ebner sostuvo que “esta tendencia ha sido constante en los últimos meses”.

El seremi de Economía, Luis Cárdenas, aseveró que “éstas cifras muestran una tendencia regular en los últimos trimestres, considerando los cambios de estacionalidad”. 